

Janvier à septembre 2011 :

Formation de Formateur Professionnel d'Adultes

Centre de formation "AFPA " à Laxou (Meurthe et Moselle)

« Par sa double expertise, pédagogique et technique, le formateur contribue au développement des compétences favorisant l'insertion sociale et professionnelle, l'acquisition d'une qualification et/ou la professionnalisation des personnes pour leur permettre l'accès ou le maintien dans une situation d'activité ou d'emploi. Pour cela, il participe à la conception, prépare et anime des actions de formation. Il évalue les acquis et réalise le bilan. Il contribue à l'élaboration de dispositifs de formation, adapte éventuellement des parcours aux besoins des personnes et aux contraintes. Il accompagne ces personnes durant leur parcours et participe à l'évaluation du dispositif ».



La formation est un moment difficile autant que passionnant, mais l'encadrement est un facteur essentiel dans la réussite de l'apprenant.

C'est dans cet esprit, et dans un souci d'apprendre à transmettre mes expériences antérieures, mon savoir-faire et ma passion, et ainsi participer à la pérennité de ce beau métier, que je suis entré en formation de formateur professionnel d'adultes. Ce qui m'a permis de mettre en

adéquation les expériences développées pendant mon parcours professionnel avec le métier de formateur.

1^{er} Stage en entreprise : CEPAL de Laxou



Ma première période en entreprise s'est déroulée dans un organisme de formation en alternance au CEPAL de Laxou, auprès d'un public jeune.

Le choix du lieu de stage était en corrélation avec mon projet professionnel. C'est en ce sens que cela m'a permis de l'effectuer sans appréhension aucune.

La confrontation aux difficultés réelles de la pédagogie et de l'andragogie m'a permis de comprendre et d'appliquer les différentes approches et techniques des apprentissages, le processus de suivi des apprenants, la remédiation aux difficultés et le mode de régulation de groupe.



2^{ème} Stage en entreprise : AFPA d'Epinal - Golbey



Pour ma deuxième période en entreprise, j'ai davantage ciblé les organismes de formation qualifiantes ayant un dispositif d'orientation et d'insertion professionnelle, auprès d'un public adulte, et notamment l'AFPA des Vosges. Mon choix s'est confirmé pour une délocalisation à l'AFPA de Metz, lorsque j'ai appris le démarrage d'une action de formation pour pâtissier de restaurant. C'est ainsi que j'ai pu mettre en pratique les techniques d'accompagnement acquises lors de ma formation auprès d'un public varié.

En tant que spécialiste, il m'a été proposé d'élaborer les documents pédagogiques relevant du métier de pâtissier de restaurant, afin d'animer les séances de technologie de pâtisserie et de pratique du métier de pâtissier de restaurant.

